
 

N I E D E R S C H R I F T  Fitz GV/002/2019 

der ordentlichen öffentlichen Sitzung 

der Gemeindevertretung 

am 14.05.2019  

Fitzbek - Gaststätte "Zur alten Diele", Störweg 1, 25579 Fitzbek 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Beginn der Sitzung:  19:31 Uhr 

Ende der Sitzung:   19:58 Uhr 
 
 
 
Teilnehmerinnen und Teilnehmer 

Vorsitzende/r 
Herr Axel Peters  

Mitglieder 
Herr Hans Janos Köper  
Frau Janett Metzner  
Herr Klaus Mundt  
Herr Peter Ratjen  
Herr Claas-Christian Reimers  
Herr Malte Seppmann  

von der Verwaltung 
Herr Marius Döring  
Frau Stephanie Richter Protokollführerin 
 
 
Nicht anwesend: 

Mitglieder 
Herr Ralf Köhnen  
Herr Markus Sievers  
 
 
 
 
Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, evtl. Dringlichkeitsvorlagen 
und -anträge   

 2 . Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der letz-
ten Sitzung Fitz GV/001/2019 vom 28.03.2019   

 3 . Bericht des Bürgermeisters   
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 4 . Einwohnerfragestunde   
 5 . Fortschreibung des Landesentwicklungsplans Schleswig-Holstein 2010;  

hier: Beratung und Beschluss über die Abgabe einer Stellungnahme 
Vorlage: Fitz/004/2019   

 6 . Mitteilungen des Bürgermeisters   
 7 . Verschiedenes   
 
 
Tagesordnungspunkt  1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, evtl. Dringlichkeitsvorlagen und -
anträge 

Herr Axel Peters als Vorsitzender eröffnet um 19:31 Uhr die Sitzung der Gemein-
devertretung Fitzbek und begrüßt alle Anwesenden. 
 
Insbesondere wird die neue Gremienbetreuerin Frau Richter begrüßt. 
 
Der Vorsitzende stellt zu Beginn der Sitzung die Beschlussfähigkeit fest, da 7 Mit-
glieder anwesend sind. Markus Sievers und Ralf Köhnen fehlen entschuldigt.  
 
Die Einladung erfolgte mit Datum vom 02.05.2019 und ist form- und fristgerecht 
ergangen. Die Einladung wurde ordnungsgemäß bekannt gemacht.  
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung liegen nicht vor. 
 
 
Es wird somit nunmehr nach folgender Tagesordnung beraten: 

 

Öffentlicher Teil 

  
2 .  Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten 

Sitzung Fitz GV/001/2019 vom 28.03.2019       
  
 3 .  Bericht des Bürgermeisters       
  
 4 .  Einwohnerfragestunde       
  
 5 .  Fortschreibung des Landesentwicklungsplans Schleswig-Holstein 2010;  

hier: Beratung und Beschluss über die Abgabe einer Stellungnahme – 
Vorlage: Fitz/004/2019 

  
 6 .  Mitteilungen des Bürgermeisters       
  
 7 .  Verschiedenes       
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Tagesordnungspunkt  2: 

Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten 
Sitzung Fitz GV/001/2019 vom 28.03.2019 

Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung Nr. Fitz GV/001/2019 vom 
28.03.2019 liegen nicht vor. 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  3: 

Bericht des Bürgermeisters 

Der Vorsitzende berichtet in kurzen Zügen über die nachfolgend aufgeführten Punk-
te: 
 
 
a.) offene Punkte aus den letzten Sitzungen der Gemeindevertretung Fitz-
bek: 
 
Der neue gemeindliche Bedienstete Heiko Kaiser hat am 1. April 2019 seine Tä-
tigkeit aufgenommen. 
 
Am 4. April 2019 fand der Workshop zur weiteren Vorgehensweise im Hinblick auf 
die Pionierbrücke und den Ortsdurchgangsverkehr Denkmalsweg/Starweg statt. 
 
 
b.) Bericht aus dem Amt Kellinghusen 
 
Die Gremienbetreuung wurde vom Amt Kellinghusen eigenständig neu verteilt. Ab 
sofort findet die Gremienbetreuung für die Gemeinde Fitzbek durch Stephanie 
Richter statt.  
 
Herr Peters weist ebenfalls auf eine hohe Personalfluktuation im Amt hin. 
 
Der letzte Amtsausschuss des Amtes Kellinghusen fand am 2. April 2019 statt. 
Die Gleichstellungsbeauftragte hielt einen Vortrag, in dem sie u.a. zu der Frauen-
quote in den Gemeinden des Amtes Stellung nahm. In der Gemeindevertretung in 
Fitzbek sei diese innerhalb des Amtes am geringsten. 
 
 
c.) Mitgliedschaften 
 

 SH-Netz AG 
Am 23. April 2019 fand der Kommunal-Dialog im Kreis Steinburg statt.  
 

 Kindertagesstätte Regenbogen in Brokstedt 
Der Bürgermeister hat eine Vereinbarung mit Mile (Miteinander Leben e.V.) 
geschlossen. 
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Der Kita-Beirat tagte am 8. Mai 2019 über die Benutzungsordnung und die 
Entgeltordnung. 
 
Der Wasserschaden im Gebäude in Brokstedt liegt der Versicherung vor. 
Die Schadensbehebung dauert voraussichtlich noch bis Oktober 2019. 
 

 ÖPNV 
Der vierte regionale Nahverkehrsplan zielt darauf ab, die Region Ost-
Steinburg attraktiver zu gestalten. Dazu zählt die Achse Itzehoe – 
Kellinghusen – Wrist. Als Ergänzung sollen  Anrufsammeltaxen eingesetzt 
werden. Der Schülerverkehr soll ebenfalls in das Netz integriert werden.  
Detaillierte Informationen sollen mit dem nächsten Verbandsausschuss 
einhergehen. Der regionale Verkehrsplan rechnet mit einer Kostensteige-
rung in 2019 von  
1.870,37 € auf 6.560,99 €, was einer prozentualen Steigerung von etwa 
250 % entspricht. 
 

 Schulverband Brokstedt und Umgebung 
Der neue Hausmeister wird thematisiert. Es wird positiv hervorgehoben, 
welche Veränderungen seit seiner Einstellung sichtbar wurden. 
 

 Naturpark Aukrug 
Der Naturparkwanderweg von Segeberg via Steinburg nach Rendsburg 
soll ausgewiesen werden. Dieser Weg führt von Brokstedt aus über den 
Störweg in die Gemeinde Fitzbek hinein und über den Sparkassenweg wei-
ter nach Willenscharen. 

 
 
d.) Berichte aus den ständigen Ausschüssen 
 

 Finanzausschuss, Herr Peters 
Die Ausgleichszahlung der SH-Netz AG 2018 betrug 4.232,36 €. 
Die Gemeinde Fitzbek hält ein Aktienpaket von 22 Aktien, die eine vertrag-
liche Ausschüttung von 150,00 € vorsehen. Die tatsächliche Ausschüttung 
liegt somit über der vertraglichen Ausschüttung. 
 

 Schul-und Kulturausschuss, Herr Mundt 
Die Sitzung sollte im April stattfinden. Die erste Sitzung findet im Juni statt. 
Herr Mundt erkundigt sich über die Präferenzen bezüglich der Bankaus-
stattung. Herr Mundt empfiehlt eine Bank-Tisch Kombination.  
 

 Bau- und Wegeausschuss, Herr Seppmann 
Die Banketten im Störweg und in der Dorfstraße wurden aufgefüllt. 
Die Straßenmarkierung löst sich an einer Stelle in der Gemeinde. Der Vor-
sitzende erklärt, dass das Problem bekannt ist und beseitigt wird. 
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Tagesordnungspunkt  4: 

Einwohnerfragestunde 

Es wurden keine Fragen gestellt. 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  5: 

Fortschreibung des Landesentwicklungsplans Schleswig-Holstein 2010;  
hier: Beratung und Beschluss über die Abgabe einer Stellungnahme 
Vorlage: Fitz/004/2019 

Der Vorsitzende führt in den Tagesordnungspunkt ein. 

Der Textauszug „Die beschränkte Wohnraumentwicklung wird grundsätzlich weiter-
hin akzeptiert“, wird von der Gemeindevertretung eingehend diskutiert mit der Fest-
stellung, dass sich diese Beschränkung nicht auf innerörtliche Bebauungsgebiete 
erstreckt. 

Herr Peters spricht seinen Dank gegenüber Frau Laackmann für ihre Mühe aus und 
hebt ihre saubere, ordentliche und neutrale Arbeit lobenswert hervor. 
 
 

Beschluss:  

Die Gemeinde Fitzbek nimmt den Entwurf der Fortschreibung des LEP 2010 zur 
Kenntnis./ und gibt folgende Stellungnahme ab:  

Die Inhalte sind sehr abstrakt dargestellt und viele Aufgaben können nur von den 
größeren Zentralorten umgesetzt werden. Die Möglichkeit über interkommunale Zu-
sammenschlüsse, Maßnahmen zu verwirklichen, wird uneingeschränkt befürwortet, 
die Umsetzung in der Praxis dürfte jedoch eine größere Herausforderung sein, die 
ggf. nicht gelingen kann. Es bedeutet viel Engagement, Ideenreichtum und Kompro-
missbereitschaft bei der Umsetzung von Mobilität, Tagespflege, Kinderbetreuung 
usw.  

Die beschränkte Wohnraumentwicklung wird grundsätzlich weiterhin akzeptiert und 
hinsichtlich des neu festgelegten Stichtags als positiv angesehen. 

Im Zusammenhang mit dem Vorrang der Innenentwicklung ist es jedoch häufig 
schwer umsetzbar, Wohnraum zu entwickeln, da Immissionen oder auch die  fehlen-
de Verfügbarkeit von Flächen, auch durch Widerstände der Eigentümer, immer wie-
der eine große Rolle spielen, vor allem in extrem landwirtschaftlich geprägten Räu-
men. Eingriffe in den Außenbereich werden unter Berücksichtigung des Naturschutz- 
und Landschaftsschutzrechts somit unvermeidbar sein.  

Diese Problematik hat der Gesetzgeber, vor allem ja auch auf Grund des Wohn-
raumbedarfs im Zusammenhang mit der andauernden niedrigen Zinslage, erkannt 
und den § 13b BauGB befristet eingeführt. Hier geht es explizit um die Wohn-
raumerweiterung in den Außenbereich, wenn auch beschränkt.  

Es wäre angemessen, dass Ausnahmen von der Ausschöpfung von Innenentwick-
lungspotenzialen, sofern unmöglich (fehlende Verfügbarkeit), zugelassen werden. 
Durch einen langfristigen Entwicklungsplan der Gemeinde Fitzbek könnte eine Au-
ßenbereichsentwicklung und deren Notwendigkeit damit begründet werden, dass 
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ansonsten die Steigerung bzw. der Erhalt der Attraktivität des ländlichen Lebens 
nicht zu gewährleisten ist, da örtlich heranwachsende oder sonstigen Personen, die 
gern in ihrem Heimatort bleiben oder auf dem Land in Ruhe leben wollen, keine Mög-
lichkeit geboten werden kann, ortsansässig zu bleiben. 

Sicherlich ist dies immer einzelfallabhängig, aber die Entwicklung nach Außen wird 
für die Gemeinde Fitzbek unabdingbar sein.  

Grundsätzlich ist festzuhalten, dass das Thema Daseinsvorsorge weiterhin eine 
wichtige Rolle spielen wird, vor allem was die Themen „Erreichbarkeit von Versor-
gungseinrichtungen des täglichen Bedarfs“ und „ärztliche Versorgung“ angeht. In 
diesem Zusammenhang besteht aber nicht nur ein Bedarf eines interkommunalen 
Zusammenschlusses, sondern auch die Bereitschaft von Investoren, Ärzten oder Eh-
renämtern, solche Einrichtung aufzubauen und mitzutragen. Letzteres ist oft das feh-
lende Element, wodurch Umsetzungen von Maßnahmen scheitern. 

 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig beschlossen  
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
Tagesordnungspunkt  6: 

Mitteilungen des Bürgermeisters 

Der Vorsitzende gibt nachfolgende Mitteilungen kurz bekannt: 
 
a.) Änderung der Spendenbeantragung der Sparkassen Stiftung 
 
In den vergangenen Jahren trat die Sparkasse in Steinburg auf den Vorsitzenden 
zu mit der Bitte um Vorschlag förderungswerter Vorhaben in der Gemeinde.  
Ab diesem Jahr ändert sich das Verfahren zur Spendenzuteilung. Die Spenden-
anträge sollen nun direkt bei der Sparkasse gestellt werden. Der Vorsitzende gibt 
diese Änderung im nächsten Bürgerinfobrief bekannt. 
   
 
 
Tagesordnungspunkt  7: 

Verschiedenes 

Der Vorsitzende gibt sodann nachfolgende Termine bekannt: 
 
a.) 18. Mai 2019  Kinderfest  
 
b.) 26. Mai 2019  Europawahl im Feuerwehrgerätehaus 
 
c.)  24. Juni 2019  Sitzung der Gemeindevertretung  
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Der Vorsitzende schließt um 19:58 Uhr die Sitzung der Gemeindevertretung  
Fitzbek und bedankt sich für die Aufmerksamkeit. 
 
   
 
Anlagen zur Niederschrift Fitz GV/002/2019 vom 14.05.2019: 

 Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
…………………………………… 
gez. Vorsitzender 

…………………………………….. 
gez. Protokollführerin 

Axel Peters Stephanie Richter 
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